

JOSE MARIA FIGUERES DEBE RENUNCIAR A LA PRESCRIPCION

El trámite de conciliación en la querrela por calumnias presentada por José María Figueres contra los autores del libro "El Crimen de Chemisse", ha puesto sobre el tapete la cuestión de la responsabilidad del precandidato del Partido Liberación Nacional.

El curso de la "conciliación" los hermanos Romero invitaron a Figueres a que renunciará a la prescripción y permitiera que se reabrieran las investigaciones sobre este crimen. Ya antes se lo había pedido, dentro de su propio partido, el jefe de la campaña de doña Margarita Penón de Arias, don Dionisio Miranda.

Figueres tiene que renunciar a la prescripción si es que pretende demostrar que es inocente de las graves imputaciones que se le hacen. No hay otro camino. Si no el pueblo comprenderá que es uno

de los responsables de lo que hace 20 años se llamó el caso de "las muertes extrañas".

El asunto fue puesto en conocimiento del Ministerio Público que está incapacitado para reabrir las investigaciones puesto que, cualquiera que sea el culpable, la acción penal está prescrita. Pero si uno de los presuntos autores, en este caso el señor Figueres, se muestra conforme en que se investigue su actuación en este asunto y si hay mérito para ello, enfrentar un juicio, entonces las investigaciones se reabrirían inmediatamente.

Todo parece indicar que el precandidato teme la investigación. Esto aumenta las sospechas.

EL PUEBLO DEBE UNIRSE FIRMEMENTE CONTRA LA POLITICA NEOLIBERAL DEL GOBIERNO.

Entrevista con el compañero Victorino Murillo, Secretario General de la Federación Nacional Campesina (FENAC) y dirigente de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT)

El compañero Victorino Murillo es por encima de todo un dirigente campesino. Muchos años de su vida los ha dedicado a luchar y trabajar por los campesinos pobres. Primero en Puntarenas y ahora en la organización nacional. Como representante de los campesinos es miembro de la dirección de la CUT. Además es dirigente del Partido Vanguardia Popular, miembro de su Comité Central.

Le pedimos al compañero Murillo que nos dé su apreciación sobre los más recientes movimientos de protesta...

- Como lo han demostrado las encuestas la inmensa mayoría de los costarricenses considera absolutamente justa la lucha de los trabajadores contra el alto costo de la vida y por mejores salarios. Por eso el paro de cuarenta y ocho horas de la semana pasada fue un gran éxito.

Ahora es el movimiento comunal el que va a la lucha. El 2 de julio se unirán los asalariados, los artesanos, las amas de casa, en fin todo el pueblo va a expresar su protesta contra la política del Gobierno.

- ¿Cómo ve usted la jornada nacional de protesta que se realizará el 2 de julio?

- La jornada de protesta nacional adoptará las formas más originales. Cada comunidad buscará las formas más idóneas para expresar su protesta. En muchos lugares se harán cierre de carreteras. Se pondrá en juego la capacidad creadora de las masas.

Los sindicatos están dando un gran apoyo al movimiento. Muchos centros de trabajo harán paros de medio día. Se espera superar el paro

del 19 de junio.

- ¿Y el movimiento campesino?

- Los campesinos son el grupo social más marginado de la sociedad costarricenses. Más del 70 por ciento de los pobres viven en el campo. Este dato dice mucho de la vida de los trabajadores del agro.

Los campesinos están cansado del engaño y la demagogia de las campañas electorales. No olvidamos los "slogans" "Volvamos a la tierra", "Nuevo Amanecer", "el camino del futuro", etc. Estos son los ejemplos que hacen evidente la demagogia de los partidos burgueses.

Pero los campesinos han sido totalmente abandonados en cuanto a las llamadas "políticas de desarrollo", en cuanto a crédito, asistencia técnica, derecho a la tierra, precios justos, etc.

En estos momentos la FENAC se prepara para desarrollar un gran movimiento de protesta campesina. Nos concentraremos en San José, el próximo 15 de setiembre. Rendiremos homenaje a la gloriosa fecha de nuestra independencia. Recordaremos también que en 1986, también en setiembre una manifestación campesina fue brutalmente reprimida. Estos hechos no deben olvidarse.

Es necesario salir de nuevo a la calle a defender los intereses de los campesinos.

En el último período las organizaciones campesinas han luchado duramente, pero todavía de manera insuficiente. Hemos recibido duros golpes. Por ejemplo, la actividad de los narcotraficantes de Pavones que asesinaron al c. Víctor Hugo Vargas Villalobos.

El 15 de setiembre presentaremos al Gobierno los pliegos de peticiones campesinas. Pero lo principal es que se respeten sus derechos. Debemos terminar con todas las formas de discriminación y explotación contra los campesinos.

- ¿Considera posible la unidad de todo el movimiento popular?

Por supuesto. Eses es el gran objetivo y la gran posibilidad de cambiar la situación.

El elemento unificador es la lucha contra las políticas de ajuste estructural.

Creo que ya todo el pueblo comprende que las políticas del Gobierno son muy negativas para el pueblo. Los aumentos de salario son insultos contra los trabajadores, mientras tanto suben los precios. La verdad es que los salarios reales descienden. El pueblo es cada vez más pobre y los ricos cada vez más ricos. Es la esencia de la política impuesta por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional desde la administración de Luis Alberto Monge Álvarez.

Cuando el pueblo se unifica para defender sus derechos adquiere una gigantesca fuerza.

Ahora estamos todos unidos para luchar contra el alto costo de la vida. Esto es lo más importante. Debemos rechazar todos los sectarismos y todo tipo de maniobras divisionistas.

La gran tarea es unificar los intereses populares en un programa único, que sea la respuesta popular a las políticas que se imponen desde los Estados Unidos. En este sentido el PEC1 es un aporte muy importante.